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Equipe da Nova Ferroeste está em 
Brasília para entender pedido feito
pela Funai de “estudos adicionais”

O projeto da Nova Ferroeste prevê investimentos de US$ 6,7 
bilhões com impactos na vida de cerca de 9 milhões de pessoas. 
Em entrevista ao Jornal O Paraná, o coordenador do Plano 
Estadual Ferroviário, Luiz Henrique Fagundes, que esteve esta 
semana no Oeste, informou que os trabalhos, agora, estão con-
centrados em atender os estudos adicionais solicitados pela 
Funai (Fundação Nacional do Índio).  Em janeiro deste ano, o 
Estudo de Componente Indígena foi aprovado pelos moradores 
da Terra Indígena Rio das Cobras, de Nova Laranjeiras. Hoje 

(26), em Brasília, uma nova reunião acontece para esclarecer 
os principais pontos dessa nova solicitação. “A Funai já tem 
em mãos as licenças ambientais e, agora, estão reivindicando 
estudos adicionais e vamos para Brasília para entender melhor 
quais seriam esses pontos complementares”, explica Fagundes. 
Uma equipe da Nova Ferroeste está em Brasília para detalhar as 
necessidades complementares reivindicadas pela Funai. “Ainda 
é cedo para dizer quanto tempo isso levará, por isso, queremos 
buscar mais detalhes nessa reunião”. l Geral 6
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Inovação
O BRDE é o maior repassador de recursos para projetos de ino-
vação por meio da Financiadora de Estudos e Projetos (Finep) 
de todo o Brasil. Linha do governo federal fomenta ciência, 
tecnologia e inovação. O BRDE captou e liberou para os três 

estados do Sul, de 2013 até de 2023, 43,4% do volume total 
operado em todo o país pelos agentes financeiros da Finep.

Marcha para Jesus
Os deputados estaduais apro-
varam o projeto que declara a 
Marcha para Jesus Patrimônio 
Cultural de Natureza Imaterial 
do Paraná. De acordo com o 
projeto, compete ao Estado 
estimular, apoiar, preservar e 
divulgar as manifestações cul-
turais, religiosas e expressões 
artísticas, inclusive as iniciati-
vas populares. “A Marcha para 
Jesus é um patrimônio cultural 
do paranaense, que traz a 
paz, a alegria, a esperança 
às pessoas e, acima de tudo, 
o nome de Deus”, afirmou a 
deputada e cantora Mara Lima 
(Republicanos).

CPMI
O deputado federal Filipe Bar-
ros (PL) é o único parlamentar 
paranaense membro titular da 
Comissão Parlamentar Mista 
de Inquérito (CPMI) dos atos 
antidemocráticos de 8 de 
janeiro, com 32 membros entre 
deputados federais e senado-
res. A CPMI foi instalada nesta 
quinta-feira (25).

CPMI II
Como suplentes da comissão, 
o Paraná tem três represen-
tantes: o senador Sérgio Moro 
(União Brasil) e os deputados 
federais Felipe Francischini 
(União Brasil) e Aliel Machado 
(PV). A comissão será presi-
dida pelo deputado federal 
Arthur Maia (União Brasil-BA) e 
terá como relatora a senadora 
Eliziane Gama (PSD-MA).

Apreensão
A Polícia Rodoviária Federal 
apreendeu um caminhão 
carregado com mais de duas 
toneladas de maconha. A 
apreensão ocorreu na BR-369, 
em Londrina. A droga estava 
escondida no meio da carga 
de sêmola de trigo. Segundo o 
condutor, a droga saiu de Foz 

do Iguaçu e seria entregue em 
São Paulo.

Ponte de Guaratuba
O Tribunal de Contas do Estado 
do Paraná (TCE-PR) promoverá, 
na próxima terça-feira (30), um 
painel de referência sobre a 
licitação para a construção da 
Ponte de Guaratuba, no Litoral 
do Estado. O debate se justi-
fica pela importância da obra a 
ser executada na Baía de Gua-
ratuba, ligando, pela PR-412, 
os municípios de Matinhos 
e Guaratuba, além de seus 
acessos. Com extensão de 
1.244 metros e tabuleiro (piso 
de rodagem) de 14.057 metros 
quadrados, a obra foi contra-
tada por R$ 387 milhões.

A ponte
Atualmente estão sendo feitas 
sondagens subaquáticas, 
elaborados os relatórios de 
engenharia dos projetos e os 
relatórios ambientais visando 
a obtenção da próxima licença 
ambiental, a Licença de Insta-
lação da Ponte de Guaratuba. 
A ponte terá comprimento de 
1.244 metros, com largura 
útil mínima de 22,60 metros. 
Estão previstas quatro faixas 
de tráfego, duas faixas de 
segurança, barreiras rígidas de 
concreto New Jersey, calçadas 
com ciclovia em ambos os 
lados e guarda-corpo nas extre-
midades da ponte.

Vagas no TSE
O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT)  indicou os advogados 
Floriano Azevedo Marques e 
André Ramos Tavares para as 
duas vagas de ministros efe-
tivos que estavam abertas no 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE). 
O advogado Floriano de Azevedo 
Marques é professor e ligado 
a Alexandre de Moraes. André 
Ramos Tavares já atua como 
ministro substituto no TSE.

Mais 419 bombeiros passam
a integrar corporação na 1ª
contratação após autonomia
Curitiba - Mais 419 novos pro-
fissionais passaram a integrar 
o Corpo de Bombeiros Militar 
do Paraná. A formatura acon-
teceu ontem (24), no Palácio 
Iguaçu, com a presença do 
governador Ratinho Junior, 
que destacou o fato desta 
ser a maior contratação nos 
últimos 10 anos, além de ser 
a primeira que ocorre após 
a autonomia da corporação, 
aprovada em dezembro de 
2022. “Essa é a maior contra-
tação dos últimos 10 anos, o 
que é uma garantia de que a 
população paranaense terá 
uma corporação cada vez 
mais qualificada, com uma 
nova geração de profissionais 
capacitados e à disposição 
para servir e cuidar das pes-
soas”, afirmou o governador.

Ratinho Junior também 
ressaltou outros investimen-
tos recentes para a instituição. 
“Após 110 anos de história, o 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Paraná passou a ser uma 
instituição autônoma, com 
orçamento e comando inde-
pendentes. O Estado também 
investe na melhoria da infraes-
trutura, novos equipamentos 
e veículos, além de termos 
autorizado concurso para a 
contratação de mais 130 pro-
fissionais, o que garante que 
a corporação continue a ser a 
melhor do Brasil”, acrescentou.

Os novos bombeiros mili-
tares passaram por um trei-
namento de 1.500 horas ao 

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até às 
17h, pela Acesc, em Cascavel

Luiz Antonio De Mendonça Costa (75)
Genezio Borges (49)
Marlene Oberst (74)
Claudio Aparecido Mendes (52)
Alexandre Pilarski (93)
Antonio Ferreira Bento (64)
Edna De Fatima Francesconi Diniz (64) 
Lidia Jlebovich (65)
Marcos Zoilo Gehlen (46)
Santina Mariano Bonete Garcia (78)
Sebastião Sipriano Martins (73)

longo de nove meses em 
diversas cidades do Paraná. O 
curso abrangeu diversas dis-
ciplinas práticas e teóricas, 
como combate a incêndios, 
atendimento pré-hospitalar, 
busca, resgate e salvamentos 
em diferentes situações, tele-
comunicação de emergências 
e Direito e legislação. Entre os 
formados, 47 são mulheres, o 
equivalente a 11% do total, o 
que faz desta também a maior 
contratação de bombeiras da 
história do Estado. 

Outro dado importante foi o 
ingresso de 68 pessoas negras, 
que compõem 16% dos recém-
-formados, ampliando a diver-
sidade da corporação. A partir 
de agora, os bombeiros passa-
rão a atender todas as regiões 
do Estado. Eles ficarão lotados 
em 18 quartéis de 15 diferentes 
cidades: Apucarana, Cianorte, 
Colombo, Curitiba, Francisco 
Beltrão, Guarapuava, Ivaiporã, 
Maringá, Londrina, Paranavaí, 
Pato Branco, Ponta Grossa, 
Santo Antônio da Platina, São 
José dos Pinhais e Umuarama.

EFETIVO
De acordo com o secretá-

rio de Estado da Segurança 
Pública, Hudson Teixeira, a 
formatura dos 419 bombeiros, 
somada à autorização para a 
contratação de mais 130 novos 
profissionais, representa um 
incremento considerável no 
efetivo total da instituição. 
“Atualmente, a corporação já 
faz um trabalho de excelência. 
Com esses novos profissionais, 

que representam um aumento 
de quase 20% no total de bom-
beiros, e que foram submeti-
dos a vários testes intelectuais, 
físicos e psicológicos para esta-
rem plenamente aptos para 
cumprirem as suas funções, 
a tendência é melhorar ainda 
mais os serviços prestados à 
população”, afirmou.

O novo concurso, auto-
rizado em 18 de maio pelo 
governador, prevê que a 
Secretaria de Segurança 
Pública do Estado pode con-
tratar a empresa responsável 
pela organização e realização 
do certame. Mais detalhes 
serão divulgados com a publi-
cação do edital.

INDEPENDÊNCIA
Para o comandante-geral 

do Corpo de Bombeiros, coro-
nel Vasco de Figueiredo Junior, 
“a autonomia proposta pelo 
Governo do Estado e aprovada 
pela Assembleia Legislativa 
prova também que o Corpo 
de Bombeiros tem capacidade 
de gerenciar as suas próprias 
ações e garante que os profis-
sionais estejam focados em 
suas atividades”, disse. A pro-
posta já colocada em prática, 
faz parte do Plano de Governo 
de Ratinho Junior, e fez com 
que a Polícia Militar deixasse 
de ser responsável pelas ati-
vidades de gestão de recursos 
humanos, aquisição de mate-
riais e equipamentos do Corpo 
de Bombeiros. Com isso, a cor-
poração passou a ter controle 
orçamentário total para a ges-
tão de suas atividades.

Desde então, os bombeiros 
passaram a operar exclusiva-
mente no cumprimento de suas 
missões constitucionais, que são 
a coordenação e a execução de 
atividades de defesa civil, o exer-
cício do poder de polícia refe-
rente à prevenção e combate a 
incêndios, pânico e desastres, 
prevenção de afogamentos na 
orla marítima e fluvial, buscas, 
salvamentos, socorros e atendi-
mento pré-hospitalar.

ALBARI ROSA/AEN
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Ex-presidente condenado
O Supremo Tribunal Federal condenou ontem (25) o 
ex-presidente e ex-senador Fernando Collor de Mello 
por crimes envolvendo a BR Distribuidora. A cor te já 

havia formado maioria na última semana pela condena-
ção pelos crimes de corrupção passiva e lavagem de 

dinheiro. Nunes Marques e Gilmar Mendes votaram pela 
improcedência da ação e absolvição de Collor.

Indicados TSE
O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) indicou os advo-
gados Floriano Azevedo Mar-
ques e André Ramos Tavares 
para as duas vagas de minis-
tros efetivos que estavam 
abertas no TSE. O advogado 
Floriano de Azevedo Mar-
ques é professor e ligado a 
Alexandre de Moraes. André 
Ramos Tavares já atua como 
ministro substituto no TSE.

“Projeto de 
vingança”
O senador Sergio Moro 
(União Brasil) afirmou 
que o “único projeto” do 
governo Lula é a vingança. 
“A verdade é que o Governo 
Lula tem por único projeto 
a vingança”, escreveu o 
ex-juiz nas redes sociais, ao 
comentar a criação do grupo 
de trabalho que irá vistoriar o 
“Pátria Voluntária”, programa 
liderado por Michelle Bolso-
naro na gestão passada.

Repasses adicionais
Os municípios brasileiros 
terão repasses adicionais de 
1% do Fundo de Participação 
dos Municípios nos meses 
de julho, setembro e dezem-
bro.  De acordo com a CNM, 
o repasse de julho deve ser 
de R$ 7,5 bilhões. Por sua 
vez, o valor dividido entre as 
prefeituras no adicional de 
setembro deve chegar a R$ 
1,8 bilhão.

Fundeb
A CNM informou que de 
acordo com a redação de 
todas as emendas, esse tipo 
de transferência constitu-
cional não incide a retenção 

do Fundeb (Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais 
da Educação) e devem ser 
aplicados em Manutenção e 
Desenvolvimento de Ensino.

Arcabouço no 
Senado
O projeto do novo arcabouço 
fiscal, aprovado pela Câmara 
dos Deputados, deve ser 
analisado pela Comissão 
de Assuntos Econômicos do 
Senado antes de ir a Plená-
rio.  Apesar do presidente da 
Casa, Rodrigo Pacheco ainda 
não anunciar a tramitação do 
projeto, a expectativa é que 
o arcabouço seja aprovado 
ainda em junho.

Boca Aberta 
exonerado
A Assembleia Legislativa do 
Paraná exonerou o ex-de-
putado Boca Aberta Junior 
do cargo em comissão que 
ele ocupava na liderança do 
PP. A demissão foi assinada 
pela Mesa Executiva um dia 
depois que veio à tona a 
notícia que ele virou réu num 
processo em que é acusado 
de praticar “rachadinha”.

Lunitti e Greca
O prefeito de Toledo, Beto 
Lunitti esteve reunido com o 
prefeito de Curitiba, Rafael 
Grega. O encontro se deu 
no Palácio 29 de Março, e 
serviu para a discussão de 
temas como educação, tec-
nologia, segurança alimentar 
e segurança pública. Na 
oportunidade, Lunitti apre-
sentou a Greca projetos da 
gestão de Toledo. 

Nota de Pesar
A Assembleia Legislativa do Paraná lamentou , “com 

profunda tristeza”, o falecimento, ocorrido na madrugada 
de ou (dia 25), em Curitiba, da ex-primeira-dama Regina 
Fischer Pessuti, aos 66 anos. Casada com o ex-governa-
dor Orlando Pessuti, que foi deputado estadual e também 

presidente da Assembleia Legislativa do Paraná, e que 
atualmente é secretário do Conselho de Desenvolvimento 

e Integração Sul (Codesul), Regina teve uma atuação 
especial na promoção de causas sociais e nos projetos 
de valorização do povo paranaense. Regina Pessuti tra-
tava de um enfisema pulmonar, que foi se agravando, e 
não resistiu. O velório acontece nesta sexta-feira (26) na 

Capela Onix do Vaticano Curitiba, das 10h às 16h.

Tarcísio e Ratinho Jr são 
nomes para sucessão se
Bolsonaro ficar inelegível
Brasília – Um levantamento 
divulgado pelo Instituto Paraná 
Pesquisas aponta que o gover-
nador de São Paulo, Tarcísio 
Gomes de Freitas (Republi-
canos) é o preferido entre os 
entrevistados como o princi-
pal nome para a sucessão de 
Jair Bolsonaro (PL) no cenário 
eleitoral de 2026, caso o ex-pre-
sidente se torne inelegível. O 
governador do Paraná, Ratinho 
Junior (PSD), também aparece 
como um possível sucessor. O 
Paraná Pesquisas, que foi o ins-
tituto que mais se aproximou 
do resultado exato do primeiro 
e segundo turno das eleições 
presidenciais no Brasil de 2022.

Em um cenário estimu-
lado, o instituto perguntou 
aos entrevistados “quem será 
o sucessor político do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro, caso 

se torne inelegível”. Tarcísio 
Gomes de Freitas, governa-
dor de São Paulo foi o mais 
lembrado e apareceu com 
25,8%, seguido da ex-primeira 
dama Michele Bolsonaro, que 
teve 14,3% das intenções. Na 
sequência aparece o governa-
dor de Minas Gerais, Romeu 
Zema com 9,3%, o Senador 
Flavio Bolsonaro com 8,2% e o 
governador do Paraná, Ratinho 

Junior, com 6,8%. Os que não 
sabem/não opinaram somam 
22,3%, e os que responderam 
que ninguém irá suceder Jair 
Bolsonaro representam 13,3%.

Como a margem de erro 
é de 2,2 pontos percentuais, 
Zema, Flávio e Ratinho Júnior 
estão tecnicamente empata-
dos. Foram entrevistados 2.023 
eleitores em 26 estados e no DF, 
entre os dias 16 e 21 de maio.
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Com Rede 399, Governo percorre regiões 
para discutir planejamento e orçamento
Curitiba - O Governo do Estado 
colocou o pé na estrada ontem 
(25) com o lançamento do pro-
jeto Rede 399, da SEPL (Secreta-
ria de Estado do Planejamento). 
A maratona de encontros vai 
apresentar, em 25 municípios 
paranaenses, as principais ações 
do Estado na área: o Plano Plu-
rianual (PPA), que orienta o 
orçamento do Estado, e os pro-
gramas Paraná Produtivo (Fase 
II) e Conecta399.

O projeto é realizado em par-
ceria com a Assembleia Legis-
lativa do Estado do Paraná – 
Comissão de Orçamento, tem 
apoio das governanças defini-
das pela primeira fase do Paraná 
Produtivo, e vem reunindo lide-
ranças locais, setor produtivo, 
associações, universidades, 
deputados, prefeitos, vereado-
res e secretários municipais.

O primeiro encontro acon-
teceu em Castro, pela manhã, 
passando por Ponta Grossa no 
período da tarde, com reuniões 
que, nesta primeira etapa, con-
tinuam ao longo de toda a sex-
ta-feira (26) pelo Sudoeste, em 
Francisco Beltrão e Pato Branco. 
“O projeto Rede399 surgiu da 
necessidade de fazer uma dis-
cussão ampla com a sociedade, 
sobretudo com as governanças 

que reúnem as entidades regio-
nais, pois ninguém sabe mais 
sobre a realidade local do que os 
atores de cada região”, explicou 
o secretário de Planejamento, 
Guto Silva, que coordena os 
eventos. “Com esta iniciativa, o 
planejamento regional será inse-
rido no orçamento do Estado”.

O diretor de Projetos da 
SEPL, Marcos Marini, apresen-
tou um pouco mais dos progra-
mas. Ele disse que o Conecta399 
busca justamente capacitar 
e possibilitar que os gestores 
públicos municipais tenham 
acesso a fomento e a projetos 
do Estado, enquanto o Paraná 
Produtivo vai possibilitar ações 
direcionadas aos territórios não 
atendidos na primeira edição a 
partir das necessidades aponta-
das pelas lideranças locais. Os 
diagnósticos devem gerar 650 
propostas de ação, que serão 
analisadas e podem ser incluí-
das no PPA. 

“Estamos desenvolvendo 
uma série de iniciativas para 
aproximar as discussões de pla-
nejamento das realidades locais. 
O Conecta399 procurar formatar 
uma rede e o Paraná Produtivo, 
voltado a reunir demandas, vai 
chegar a mais municípios. Com 
essas duas iniciativas vamos, 
por consequência, gerar valor 
para o PPA, que ajuda a agrupar 
de modo amplo as ações neces-
sárias ao desenvolvimento do 
Estado”, disse.  

Um novo PPA está sendo 
elaborado pela Secretaria do 
Planejamento, cujas ações 
serão executadas pelo Governo 
do Estado entre 2024-2027. 
Com nova metodologia, pre-
tende melhorar a integração 
entre os instrumentos de pla-
nejamento orçamentário (PPA 
e LOA), possibilitando uma 
melhor alocação dos recursos 
públicos e definindo priorida-
des a partir de evidências.

CONECTA 399
Lançado em 12 de abril, o Conecta399 é um conjunto de ações 

da Secretaria do Planejamento visando unir prioridades identificadas 
nos territórios e oportunidades de captação de recursos para o plane-
jamento territorial integrado. Seus focos são a cultura do planejamento 
e a promoção do desenvolvimento por meio de ações estratégicas e o 
fortalecimento dos canais de comunicação territorial.
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Autônomo e Facultativo 
Valor mínimo R$ 1.320,00 20% R$ 260,44,00
Valor máximo R$ 7.507,49 20% R$ 1.501,49
O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-
cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%
sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda
podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % MAR ABR ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,71 0,61 2,72 4,18
IGP-M (FGV) 0,05 -0,95 -0,75 -2,17
IGP-DI (FGV) -0,34 -1,01 -1,26 -2,57

Índice MAR ABR MAI
IGP-M (FGV) 1,0186 1,0017 0,9783
IGP-DI (FGV) 1,0153 0,9875 0,9743
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 13,75%  | TJLP: 7,28%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002233:: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

23/4 a 23/5 0,6501 0,6501 0,1494
24/4 a 24/5 0,6778 0,6778 0,1769
25/4 a 25/5 0,6767 0,6767 0,1758
26/4 a 26/5 0,6774 0,6774 0,1765
27/4 a 27/5 0,6777 0,6777 0,1768

Ações % R$
Petrobras PN -0,90% 26,41 
Vale ON -0,31% 64,85 
ItauUnibanco PN +2,80% 27,16 
Bradesco PN +3,47% 16,10 
Hapvida ON +11,27% 3,95 
MRV ON +10,22% 10,03

IBOVESPA: +1,15% 110.054 pontos

Iene 139,82
Libra est. 0,81
Euro 0,93
Peso arg. 235,74

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +1,7% 5,0350 5,0360 +1,0%

PTAX  (BC) +1,0% 4,9984 4,9990 0,0%

PARALELO +1,7% 4,9500 5,3300 +1,1%

TURISMO +1,7% 4,9500 5,3100 +1,1%

EURO +0,7% 5,3593 5,3604 -2,9%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m
Paraná 2.226,95 2.230,41 0,16 0,51 9,00
Norte 2.164,99 2.139,97 -1,16 -1,90 4,76
Oeste 2.265,04 2.269,07 0,18 0,62 8,38

DÓLAR 25/05

Iene R$ 0,0358
Libra est. R$ 6,16
Peso arg. R$ 0,021
R$1: 1.445,09 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 25/05 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: MAI a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1731,02 
II R$ 1798,60 

III R$ 1859,19 
IV R$ 1999,02

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/23 a dez/23)

MMAARR AABBRR MMAAII
TJLP (%) 7,37 7,28 7,28
Sal. mínimo 1.302,00 1.302,00 1.320,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/23 1.324,00 -0,50 -6,6%
FARELO jul/23 397,20 -5,00 -8,7%
MILHO jul/23 590,75 3,50 -2,8%
TRIGO jul/23 604,25 -2,00 -7,5%

SOJA 122,13 -0,1% -4,0% 121,00
MILHO 46,36 0,0% -19,8% 46,00
TRIGO 66,83 -0,1% -12,3% 68,00
BOI GORDO 252,27 -0,2% -9,0% 250,00
SUINO 6,07 -0,2% -3,6% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 25/05 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 25/05 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 25/05 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 127,00 -1,6% -3,1%
SOJA Paranaguá 136,00 -1,8% -3,2%
MILHO Cascavel 50,00 2,0% -16,7%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado
Até um salário mínimo (R$ 1.320,00) 7,5%
De R$ 1.302,01 a R$ 2.571,29 9%
De R$ 2.571,30 a R$ 3.856,94 12%
De R$ 3.856,95 a R$ 7.507,49 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncciimmeennttoo::  ccoonnssuullttee  oo  IINNSSSS

MEI - Microempreendedor Individual 
Valor mínimo R$ 1.320,00 5% R$ 66,00
Valor máximo R$ 7.507,49 20%R$ 1.501,49

Segurados Especiais
Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas
receitas brutas das produções rurais

Paraná projeta aumento de 38% na safra 
estimada em 46,85 milhões de toneladas
Curitiba - A safra de grãos 
2022/2023 no Paraná está esti-
mada em 46,85 milhões de tone-
ladas em uma área de 10,84 
milhões de hectares, segundo o 
Deral (Departamento de Econo-
mia Rural), da Seab (Secretaria 
de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento). Os dados estão 
na Previsão Subjetiva da Safra, 
divulgada ontem (25), e repre-
sentam uma redução de 1% na 
área e um aumento de 38% no 
volume comparativamente à 
safra 2021/2022.

De acordo com o chefe do 
Deral, Marcelo Garrido, a nova 
avaliação reajusta alguns 
números da safra paranaense 
devido às adversidades climá-
ticas. “Ainda assim, a estima-
tiva mostra bom desempenho 
no campo de maneira geral”, 
diz. Entre os destaques está 
a produção de soja, de 22,34 
milhões de toneladas.

A primeira safra de milho 
soma quase 4 milhões de tone-
ladas, e a segunda safra tem 
estimativas acima de 14 milhões 
de toneladas. Há boas perspecti-
vas também para a produção de 
cereais de inverno, que, soma-
dos, podem resultar em 5,5 
milhões de toneladas. Devido 
ao clima, a segunda safra de 
feijão teve um reajuste nega-
tivo. No relatório deste mês, 
estão previstas 553,5 milhões 
de toneladas, volume 1% 
menor do que na safra ante-
rior, em uma área de 299,1 mil 
hectares, 12% menor.

Os produtores rurais têm 
enfrentado uma baixa de pre-
ços em grande parte das cul-
turas. De acordo com o secre-
tário estadual da Agricultura e 
do Abastecimento, Norberto 

Ortigara, isso se deve à grande 
oferta de grãos nas safras 
nacional e internacional, além 
da valorização do dólar. “Mas 
a notícia é que, em que pese a 
ausência de chuvas, que com-
prometeu parte do esforço 
do produtor, a safra continua 
grandiosa, prometendo um 
ótimo desempenho na eco-
nomia rural do Paraná, com a 
possibilidade de continuarmos 
processando esses grãos para 
agregação de valor”, diz.

SOJA 
Nesta semana, a colheita 

da soja foi finalizada nos 5,78 

milhões de hectares cultiva-
dos, e o produtor agora foca 
em comercializar a oleagi-
nosa. Assim como nas outras 
culturas, os preços registraram 
queda. Enquanto, no mesmo 
período de 2022 os produtores 
recebiam R$ 178,00 pela saca 
de 60 kg, na última semana o 
valor médio foi de R$ 122,00 – 
31% a menos.

Cerca de 43% da safra de 
22,3 milhões de toneladas foi 
comercializada, índice abaixo 
do ritmo de safras anteriores, 
que, em média, já superavam 
65% nesta fase, de acordo 
com o analista do Deral, 
Edmar Gervásio.

MILHO E FEIJÃO
A colheita da primeira safra 

de milho chegou a 98% dos 
385,3 mil hectares plantados. 
Segundo Gervásio, a produtivi-
dade é de 9.934 kg por hectare, 
considerada ótima. Estima-se 
um volume de 3,83 milhões de 
toneladas, 1,7% acima das esti-
mativas iniciais, e 29% superior 
na comparação com a safra 

2021/2022. Na última semana, 
os produtores de milho recebe-
ram, em média, R$ 43,00 pela 
saca de 60 kg, 46% a menos 
do que o recebido no mesmo 
período do ano passado, R$ 
80,00, em média.

O plantio da segunda safra 
já foi concluído e, na análise do 
Deral, observa-se bom desen-
volvimento e boa perspectiva 
de produção, ainda que as con-
dições climáticas, com baixo 
volume de chuvas, preocupem 
os agricultores. A expectativa 
é que sejam produzidas 14,13 
milhões de toneladas em uma 
área de 2,43 milhões de hecta-
res, o que indica aumento de 
6% no volume e redução de 
11% na área comparativamente 
à safra 2021/2022.

Nesta semana, a colheita da 
segunda safra de feijão chegou 
a 26% da área de 299 mil hecta-
res. A falta de chuvas pode com-
prometer a produtividade, em 

especial nas áreas que estão 
em fase de floração (8%) e fru-
tificação (42%). “Porém, até o 
momento atual, o feijão colhido 
é considerado de boa quali-
dade”, explica o economista 
do Deral Methodio Groxko. 
Está prevista uma produção de 
553,5 mil toneladas.

TRIGO
Estima-se a produção de 

4,55 milhões de toneladas de 
trigo em 1,38 milhão de hecta-
res na safra 2022/2023, segundo 
o Deral. Essa área é 13% supe-
rior a do ciclo 2021/2022, e a 
produção supera em 33% o 
volume colhido na safra ante-
rior. Cerca de 58% da área esti-
mada está plantada. Os triti-
cultores receberam, em média, 
R$ 66,00 pela saca de 60 kg na 
última semana. No mesmo 
período do ano passado, o 
valor era de R$ 98,00, redução 
de quase 33%.

Cebola, batata e tomate
O relatório do Deral também apresenta as estimativas iniciais da 

safra de cebola no Paraná para o ciclo 2023/2024. Estima-se que a 
cultura ocupe uma área de 3,1 mil hectares, 4,5% menor do que a 
registrada na safra 2022/2023, quando a cebola ocupou 3,2 mil hec-
tares. Cerca de 15% da área está plantada. A produção prevista é de 
105,8 mil toneladas, 1,5% abaixo das 107,4 mil toneladas colhidas na 
safra 2022/2023, segundo o engenheiro agrônomo Paulo Andrade. A 
safra de batata tem aproximadamente 98% da área de 10,9 mil hectares 
plantada, enquanto 38% está colhida.

A primeira safra de tomate do ciclo 2022/2023 tem 98% dos 2,4 mil 
hectares colhidos e prevê-se um volume de 145,1 mil toneladas. A comer-
cialização está avançada, e apenas 1,7% do produto ainda está com os 
agricultores. Na segunda safra, 36% de 1,6 mil hectares estão colhidos, e 
5% da área ainda aguarda semeadura. Estima-se a produção de 95,8 mil 
toneladas, 4% a mais do que na safra anterior. 

Governo anuncia redução de 
até 10,96% para carros novos
Brasília - O Governo Federal 
anunciou ontem (25) a redução 
de impostos com o objetivo de 
diminuir o valor final de carros 
novos no Brasil. A medida será 
possível com a redução das alí-
quotas do IPI e do PIS/Cofins 
para a indústria automotiva.

Os descontos que incidi-
rão sobre o valor dos veícu-
los irão de 1,5% a 10,96%, 
de acordo com critérios de 
preço, eficiência energética e 
densidade industrial no país. 
A medida vale para carros de 
até R$ 120 mil. Contudo, ainda 
não há definição de qual será 

o nível de redução das alíquo-
tas e como o governo compen-
sará o benefício. A medida está 
em discussão no Ministério da 
Fazenda, que terá 15 dias para 
apresentar os parâmetros que 
serão usados na edição de um 
decreto (para reduzir o IPI) e de 
uma medida provisória (MP) 
(para reduzir PIS/Confins) que 
será encaminhada para apro-
vação do Congresso Nacional.

As informações foram dadas 
pelo vice-presidente da Repú-
blica e ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e 
Serviços, Geraldo Alckmin.
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Congresso instala a CPMI 
com aliada de Dino como
relatora; oposição critica
Brasília – O Congresso Nacio-
nal instalou ontem (25) a CPMI 
(Comissão Mista Parlamentar 
de Inquérito) criada com obje-
tivo de investigar os atos de 8 
de janeiro “contra” os Pode-
res da República. Após acordo 
entre as bancadas, foram 
escolhidos o deputado fede-
ral Arthur Maia (União Brasil), 
para presidência da CPMI, e a 
senadora Eliziane Gama (PSD) 
para a relatoria. No entanto, 
a escolha de Eliziane foi criti-
cada pela oposição por conta 
da proximidade da senadora 
com o ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Flávio 
Dino e que, inclusive, deverá 
ser um dos ouvidos na CPMI.

O senador Marcos do Val 
(Podemos-ES) disse haver 
um “conflito de interesse” na 
escolha de Eliziane e apresen-
tou questão de ordem, porém, 
o pedido foi indeferido. Os 
senadores Cid Gomes (PDT) e 
Magno Malta (PL) ficaram com 
a primeira e segunda vice-pre-
sidências, respectivamente.

Ao assumir o comando da 
CPMI, o deputado Arthur Maia 
afirmou que as investigações 
seguirão todos os trâmites 
do processo democrático e 
que a comissão se dedicará 
a “esclarecer os fatos e, não, 
confirmar narrativas”. “Esta 
comissão que vai fazer esse 
trabalho estará prestando 
um trabalho à democracia. 
Porque não é razoável que 
tenhamos vivido aquilo que 
aconteceu no dia 8 de janeiro, 
com a invasão dos Três Pode-
res, e nada disso seja investi-
gado por essa própria Casa. 
Nós sabemos que há uma 
narrativa de que tudo o que 
aconteceu está envolvido em 
uma orquestração maior de 
um possível golpe para inter-
romper a democracia. E isso 
tem que ser investigado. Não 
pode passar em branco. Por 
outro lado, eu sei também, 
que existe a narrativa que 
houve facilitações. Enfim, 
todos esses discursos exis-
tem, mas todos nós, sena-
dores e deputados, temos a 
obrigação de com toda hones-
tidade colher as provas e fazer 
isso publicamente.”

CONVOCAÇÃO DE 
BOLSONARO

A relatora da CPMI, sena-
dora Eliziane Gama não des-
cartou que o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) seja convocado 
pelo colegiado. No entanto, 
disse que isso deve ser deci-
dido ao longo do processo. A 
relatora deverá apresentar um 
plano de trabalho na próxima 
reunião, que será realizada na 
próxima quinta-feira (1).

PARANAENSES
O deputado federal Filipe 

Barros (PL) é o único parlamen-
tar paranaense que é membro 
titular da CPMI que conta com 
32 membros entre deputados 
federais e senadores. Como 
suplentes da comissão, o 
Paraná tem três representantes: 
o senador Sergio Moro (União 
Brasil) e os deputados federais 
Felipe Francischini (União Bra-
sil) e Aliel Machado (PV).

RELATÓRIO ALTERNATIVO
Autor do pedido de criação 

da CPI, o deputado André Fer-
nandes (PL-CE) não descarta 
a possibilidade de haver a 

apresentação de um relatório 
alternativo. 

Ele também criticou a fala 
de Eliziane sobre o 8 de Janeiro 
ter sido uma “tentativa de 
golpe”. “Quando a relatora 
aqui diz que ‘houve uma ten-
tativa de golpe’ até parece que 
já se concluiu a CPMI, já tem 
relatório e nem precisa mais 
da presença. Porque a gente 
precisa investigar, ela parece 
que já investigou”.

PRESÍDIOS
Para a senadora Damares 

Alves (Republicanos-DF), mui-
tos dos detidos pela participa-
ção nos atos antidemocráticos 
são inocentes. “Crianças foram 
presas no dia 9 de janeiro e a 
gente vai acompanhar. As vio-
lações aos direitos humanos 
que aconteceram em nome 
de defender a democracia. 
Eu acho que essa comissão 
poderá dar grandes contri-
buições para o Brasil sobre a 
garantia dos direitos humanos, 
inclusive de quem está sendo 
investigado, dos acusados”, 
disse Damares, defendendo 
diligências nos presídios.

“Sequestro” da CPMI
O senador Eduardo Girão (Novo), manifestou preocupação com 

o que considera o “sequestro, pelo governo Lula”, da comissão que 
investigará os atos de vandalismo ocorridos em Brasília.

Segundo ele, o governo fez tudo que estava a seu alcance para 
impedir a realização da CPMI do 8 de Janeiro. De acordo com o 
senador, o governo se sentiu ameaçado e ofereceu milhões de reais 
em orçamento federal e emendas parlamentares para que deputados 
retirassem suas assinaturas do requerimento para instalação da CPMI. 

Deputados e senadores de oposição reivindicam a definição de 
sub-relatorias para a comissão. O objetivo é enfraquecer e contornar 
a maioria governista no colegiado. Além disso, os membros cobram 
mais reuniões da comissão, já que até o momento a expectativa é que 
apenas um encontro seja realizado por semana.

O senador Magno Malta pediu que os encontros sejam pelo menos 
três vezes na semana e sejam criadas sub-relatorias, para atender a 
“todas as linhas de investigações possíveis”. 

ABR

Sabotagem na PGR?
Integrantes da equipe do procurador-geral da Repú-

blica, Augusto Aras, estão desconfiados de que algu-
mas recentes falhas na produção e divulgação para a 
imprensa de documentos internos são tentativas de 

sabotagem do trabalho do chefe do Ministério Público.
Nas últimas semanas, foram divulgadas algumas 

decisões com conteúdo oposto às instruções do pro-
curador-geral. Por coincidência, os pareceres vazados 
antes da análise final de Aras têm alto potencial para 
desgastar a imagem do procurador-geral com o mundo 
político, especialmente com o presidente Lula.Aliados 
do procurador-geral suspeitam que, por trás das mano-
bras, estariam lavajatistas tentando tirar Aras do jogo 

da sucessão na PGR.

Blindagem 
palaciana

Meses depois dos atos 
de vandalismo em 8 de 
Janeiro, o Gabinete de 
Segurança Institucional 
vai solicitar ao Iphan auto-
rização para a blindagem 
dos vidros do piso térreo, 
sem mudança nas carac-
terísticas arquitetônicas 
do Palácio do Planalto. Na 
reforma feita em 2009, 
durante o Governo Lula, 
foram instalados blinda-
dos no gabinete presi-
dencial - integrado pelas 
salas de reunião e de 
audiência. 

Fundo do DF
Presidente do PSD-DF, o 
ex-senador Paulo Octá-
vio, um dos autores da 
lei do FCDF, lamenta a 
aprovação do disposi-
tivo do Arcabouço Fiscal 
que limita o reajuste do 
Fundo. Caso as articu-
lações para derrubar 
no Senado não tenham 
sucesso, ele pretende 
levar os líderes do DF 
ao presidente Lula e, 
por último, recorrer ao 
STF, já que alterações na 
distribuição de recursos 
federais não podem ser 
elaboradas por meio de 
emendas. 

Jabutis 
Após articulação do sena-
dor Laércio Oliveira (PP-
SE), o líder do Governo no 
Senado, Jaques Wagner 
(PT-BA), anunciou que o 
presidente Lula se com-
prometeu a vetar os arti-
gos da MP 1147/2022 
que destinavam recursos 
( bilhões de reais) do 
orçamento do Sesc e do 
Senac para a Embratur. 
Laércio Oliveira alertou 
que os itens estranhos na 
MP - chamados “jabutis”- 
são ilegais.

Acervo imperial
Dia 31 de maio, aniver-
sário de 173 anos de 
Juiz de Fora (MG), será 
reaberto o Museu Mariano 
Procópio, que possui o 2º 
maior acervo imperial do 
Brasil com 53 mil itens. O 
Palácio foi residência de 
férias da família imperial 
e é envolto a belo jardim, 
no meio da cidade. Estava 
fechado para reformas 
desde 2007. A Prefeitura 
doou R$ 800 mil.  

Tecnologia 
A Embrapa tem sido uma 
das estrelas das novas 
tecnologias apresentadas 
na exposição AgroBrasí-
lia. Apresentou inovações 
para a soja, que pode ser 
plantada em todo o Brasil e 
que além da produtividade 
é resistente a pragas. A 
empresa também mostrou 
o potencial da agropecuária 
do Planalto Central e do 
Centro-Oeste para embaixa-
dores e representantes de 
37 países, União Europeia 
e Brics. 
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Funai solicita estudos adicionais
sobre projeto da Nova Ferroeste
Cascavel – Se o “trem da espe-
rança” não descarrilar, nos pró-
ximos anos poderemos contar 
com novos trilhos do desenvol-
vimento, graças ao projeto da 
Nova Ferroeste, uma obra orçada 
inicialmente em US$ 6,7 bilhões 
gerando impacto na vida cerca 
de 9 milhões de pessoas.

Em entrevista concedida ao 
Jornal O Paraná, o coordenador 
do Plano Estadual Ferroviário, 
Luiz Henrique Fagundes, que 
esteve esta semana no Oeste, 
atualizou as informações sobre 
o projeto. Agora, os esforços 
estão concentrados em aten-
der os estudos adicionais soli-
citados pela Funai (Fundação 
Nacional do Índio). 

Em janeiro deste ano, o 
Estudo de Componente Indígena 
foi aprovado pelos moradores da 
Terra Indígena Rio das Cobras, de 
Nova Laranjeiras. Nesta sexta-
-feira (25), em Brasília, uma nova 
reunião acontece para esclarecer 
os principais pontos dessa soli-
citação, informou Fagundes. “A 
Funai já tem em mãos as licen-
ças ambientais e agora, estão 
reivindicando estudos adicio-
nais e vamos para Brasília para 
entender melhor quais seriam 
esses pontos complementares”, 

O contrato que será levado a 
leilão prevê a cessão onerosa de 
cinco contratos, um de concessão 
(vigente desde a década de 1980) 
e quatro de autorização (obtidos 
em 2021) que completam o tra-
çado previsto para a estrada de 
ferro.  A intenção é colocar a fer-
rovia em leilão na Bolsa de Valo-
res do Brasil, com sede em São 

Paulo. A empresa ou consórcio 
que vencer a concorrência será 
responsável pelas obras e poderá 
explorar a ferrovia por 99 anos 
(renováveis).

7 ANOS 
O edital tem como cláusula 

obrigatória o início da opera-
ção entre Cascavel e Paranaguá 

sete anos após a assinatura do 
contrato. O valor a ser investido 
neste trecho da ferrovia é esti-
mado em R$ 11,5 bilhões (sem 
material rodante). A ordem de 
execução das ligações com o 
Mato Grosso do Sul, Santa Cata-
rina e Foz do Iguaçu será definida 
pelo empreendedor, o orçamento 
atual é de R$ 21,3 bilhões. 

Leilão prevê a cessão onerosa

explica Fagundes.
Uma equipe da Nova Fer-

roeste está em Brasília para deta-
lhar as necessidades complemen-
tares reivindicadas pela Funai. 
“Ainda é cedo para dizer quanto 
tempo isso levará, por isso, que-
remos buscar mais detalhes nessa 
reunião”. Em uma semana ou no 
máximo 15 dias, a equipe de coor-
denação do projeto da Nova Fer-
roeste  fará a entrega de estudos 
adicionais solicitados também 
pelo Ibama (Instituto Brasileiro de 
Meio Ambiente e Recursos Natu-
rais Renováveis). 

EFICIÊNCIA LOGÍSTICA
O projeto da Nova Ferroeste 

é visto pelo Governo Federal 
como uma solução e eficiência 
logística de incremento ao polo 
intermodal, conforme Fagundes. 
“É uma solução não somente 
para o Paraná, mas para todo o 
País, por isso faz parte do PPI, o 
Programa de Parcerias de Inves-
timentos”, destaca.

Outro ponto fundamental 
envolve a questão de mercado, 
na avaliação do coordenador 
do Plano Ferroviária do Paraná. 
Várias missões já foram realiza-
das, entre as quais para o Japão, 
Estados Unidos e Emirados 

Árabes. “Inclusive, agora com o 
projeto mais sólido, nossa inten-
ção é voltar para os Emirados Ára-
bes e reforçar a importância e o 
potencial do projeto”.

Por conta da dimensão do 
projeto e alcance, é preciso 
um aporte técnico e financeiro 
robusto, diante da necessidade 
de securitização da obra. É pre-
ciso um planejamento grande 
para a construção, que requer um 
aporte de recursos considerável. 
“O mercado demonstra apetite 
pelo empreendimento”.

O projeto tem o amparo da 
Lei 14.286 que possibilita o fatu-
ramento da Nova Ferroeste tam-
bém em dólar, criando a prote-
ção contra a variação cambial. 
Dos US$ 6,7 bilhões totais neces-
sários para a implantação da 
Nova Ferroeste, US$ 2,8 bilhões 
já começam a gerar caixa sufi-
ciente para suprir o pagamento 
dos demais ramais.

O projeto da Nova Ferroeste 
surgiu a partir da sinergia logís-
tica entre o Paraná, Mato Grosso 
do Sul e Santa Catarina. A cone-
xão desses três estados por tri-
lhos vai permitir a redução do 
custo logístico em cerca de 28% 
e garantir o trânsito de merca-
dorias para consumo interno, e 

principalmente, para exportação. 

AMPLIAÇÃO 
O projeto prevê a ampliação 

da Estrada de Ferro Paraná Oeste 
S.A., em operação desde a década 
de 1990 no trecho de 248 quilô-
metros entre Cascavel e Guara-
puava. A concessão do Estado do 
Paraná, vigente desde o final da 
década de 1980 liga Guarapuava 
a Dourados (MS). 

A concepção da Nova Fer-
roeste segue princípios do desen-
volvimento sustentável. Durante 
a elaboração do traçado foi evi-
tada ao máximo a proximidade 
da futura estrada de povos tra-
dicionais e áreas de preservação.  
Na descida da Serra do Mar, que 
liga a região metropolitana de 
Curitiba ao litoral do Paraná, o 
impacto da obra será minimizado 
com a construção de pontes, via-
dutos e túneis em metade do tra-
jeto de 55 quilômetros. O desenho 
do traçado nesse trecho levou em 
consideração os apontamentos 
feitos no Plano de Desenvolvi-
mento Sustentável do Litoral.

As transformações propor-
cionadas pela ferrovia e os parâ-
metros socioambientais permi-
tiram à Nova Ferroeste integrar 
a Iniciativa de Mercados Susten-
táveis, ligada à Coroa Britânica. 
Uma vitrine mundial para proje-
tos verdes em todo o planeta. Em 

comparação com o modal rodo-
viário, a Nova Ferroeste vai redu-
zir em 46% a emissão de gases do 
efeito estufa.  

OS RAMAIS
Os 1.567 km de trilhos da Nova 

Ferroeste vão passar por 66 muni-
cípios. A linha principal vai conec-
tar Maracaju, no Mato Grosso do 
Sul, ao Porto de Paranaguá, no 
litoral paranaense. Estão previs-
tos ainda dois ramais: um deles 
ligando Cascavel a Foz do Iguaçu, 
permitindo a captação de carga 
da Argentina e Paraguai e o outro 
entre Cascavel e Chapecó, um dos 
maiores redutos da produção de 
proteína animal do país. Em quase 
todas as cidades ao longo da 
estrada ferro, o traçado desvia os 
centros urbanos e passa distante 
das áreas em desenvolvimento.

 
DNA PARANAENSE

Com o potencial da Nova 
Ferroeste, tem tudo para ser o 
segundo maior corredor de expor-
tação de grãos e contêineres por 
volume de cargas do Brasil. A obra 
impactará diretamente 9 milhões 
de brasileiros e responderá por 
3% do PIB entre os três municí-
pios afetados diretamente nos 
estados do Paraná, Santa Cata-
rina e Mato Grosso do Sul. Com o 
investimento, o Paraná será o hub 
logístico da América do Sul, de um 
projeto com DNA paranaense.

A posição geográfica estra-
tégica e privilegiada do Paraná 
(acesso a um PIB de US$ 1,7 tri-
lhão num raio de 1.500 km) facilita 
a entrada por mar aberto a três 
portos e entreportos e conta com 
a melhor malha rodoviária do sul 
do Brasil, numa clara demonstra-
ção da possibilidade de integra-
ção por diferentes modais.

38 milhões de toneladas de grãos 
O EVTEA (Estudo de Viabilidade Técnica Econômica e Ambiental) indicou 

a circulação de 38 milhões de toneladas de grãos e contêineres no primeiro 
ano de operação da ferrovia. Deste total, 26 milhões devem seguir com des-
tino à exportação, tornando essa malha ferroviária o segundo maior corredor 
de grãos e contêineres refrigerados do país. Entre os principais produtos estão 
grãos, soja e milho, e proteína animal processada e congelada. 

Boa parte da colheita de milho do Mato Grosso do Sul tem como destino 
as empresas instaladas no oeste catarinense onde é transformado em ração 
para porcos e galinhas. Após o abate e processamento, com a construção da 
Nova Ferroeste, o produto poderá retornar, a partir de Chapecó, pela mesma 
ferrovia até Cascavel, de onde seguirá com destino a outras regiões do Brasil 
e ao Porto de Paranaguá para exportação. 

Em Foz do Iguaçu, o ramal que se conecta com Cascavel, vai atrair, em 
sua maioria, carregamentos de grãos cultivados na Argentina e no Paraguai. 
A implantação da ferrovia será um grande atrativo para agricultores e empre-
sas dos países vizinhos escoarem seus produtos pelo porto de Paranaguá. 

AEN

AEN



estar com as “mãos na massa”. 
Quero fazer alguns agradeci-
mentos, a toda equipe do mar-
keting que se empenhou para 
que esse evento acontecesse, 
a nossa coordenadora Dayane 
Silva, por possibilitar a reali-
zação da solenidade, aos nos-
sos queridos professores, que 
estão conosco todos os dias 
compartilhando seus conheci-
mentos. Enfim, agradecemos a 
instituição como um todo, foi 
lindo e emocionante”, finaliza.

Isabela Merlo Cerbarro, 
ta m b é m  p a r t i c i p o u  d o 
evento, segundo ela, o jaleco 
não simboliza apenas um ins-
trumento de trabalho, repre-
senta um grande passo na 
vida acadêmica. “Sabemos 
que estamos no caminho 
para alcançar nosso sonho. 
Participar desta Cerimônia 
foi uma experiência única e 
inesquecível, é uma grande 
honra e emoção receber este 
instrumento de trabalho 
de nossos familiares, pois, 
marca o início de nossa car-
reira enquanto profissionais 
da Odontologia”, comenta.

Para a acadêmica Vitória 
Wrzesinski, receber o jaleco 
oficialmente foi a confirma-
ção do sonho de concluir a 
graduação em odontologia. 
“Um marco na minha vida, 
ali caiu a ficha que estava 
vivendo um dos meus maiores 
sonhos”, afirma. Além disso, 
ela comenta que não recebeu 
apenas o jaleco, recebeu amor, 
carinho, confiança e muita 
responsabilidade.

NOTA 5
O curso de odontologia da 

Univel foi reconhecido pelo 
(MEC) Ministério da Educação 
com nota 5, conceito máximo. 
Conforme a coordenadora do 
curso, Dayane Silva, o destaque 
é o reconhecimento pelo ensino 
de excelência ministrado aos 
acadêmicos. “Estamos no cami-
nho certo, praticando a missão 
da Univel que é oferecer uma 
educação de valor. É muito 
emocionante, estamos felizes. 
Realmente é o reconhecimento 
de tudo que estamos fazendo 
para ter uma educação de qua-
lidade”, ressalta.

Curso de Odontologia realiza a tradicional Cerimônia do Jaleco 
UNIVEL

7Sexta-feira 26 de maio de 2023 @oparana hojenews EDUCAÇÃO

Na noite da última quarta-
-feira (24) foi realizada a pri-
meira Cerimônia do Jaleco do 
Centro Universitário Univel. 
Os acadêmicos do 1° período 
de odontologia receberam os 
jalecos oficialmente. O evento 
foi realizado no auditório da 
instituição e reuniu, acadêmi-
cos, professores, a coordena-
dora do curso, a coordenadora 
da Clínica Odontológica, pais, 
amigos e familiares.

Para a coordenadora do 
curso de odontologia, Dayane 
Silva, a entrega dos jalecos 
representa o compromisso 
do acadêmico em cumprir as 
medidas de proteção e bios-
segurança, ressaltando o 
comprometimento ético com 
a saúde, cuidado, responsabili-
dade e o respeito do profissio-
nal com o paciente.“Essa ceri-
mônia é o início da transição 
da vida acadêmica para a reali-
zação de um sonho”, comenta.

A coordenadora Dayane 
Silva representou o Reitor da 
Univel, Renato Silva e realizou 
a entrega dos jalecos para dois 

acadêmicos. “Também tive a 
oportunidade de entregar o 
jaleco para dois alunos, fiquei 
muito feliz com o convite”.

O professor de odontologia 
Silvano Piovan que ministra a 
disciplina de saúde coletiva 
para o período matutino do 
curso de odontologia, res-
salta que a solenidade significa 
uma nova fase para os alunos. 
“Além de cumprir o papel aca-
dêmico de reforçar a responsa-
bilidade do acadêmico com a 
profissão, a cerimônia marca a 
transição entre a fase teórica e 
a prática profissional”, ressalta.

O professor Wilson Júnior, 
que ministra a disciplina de 
Saúde Coletiva, para o período 
noturno, expressa a emoção 
em ter participado da sole-
nidade e comenta sobre a 
atuação dos futuros profissio-
nais no mercado de trabalho. 
“Fiquei muito feliz e emocio-
nado por participar da Ceri-
mônia do Jaleco, que é um 
momento extremamente espe-
cial, pois simboliza o início da 
linda trajetória acadêmica de 

UNIVEL

UNIVEL

todos os alunos. Por isso, é um 
momento oportuno para pen-
sarmos sobre a importância da 
atuação dos alunos e futuros 
cirurgiões-dentistas no cui-
dado da saúde bucal de toda a 
comunidade com muito amor, 
dedicação, responsabilidade, 
respeito e ética profissional”.

O professor Wilson, acolhe 
com muito carinho os alunos 
dando as Boas-vindas. “Espero 
que todos se sintam acolhidos 
no nosso ambiente acadêmico 
ao longo desses 5 anos de gra-
duação. Tenho certeza que se 
tornarão ótimos profissionais 
dos quais teremos muito orgu-
lho em compartilhar a profis-
são de cirurgião-dentista”

O acadêmico Andrei Bar-
bosa recebeu o jaleco dos pais, 
para ele o evento foi único e 
emocionante. “Quando esta-
mos próximos de pessoas que 
amamos, tudo fica muito mais 
lindo, e estar ali com a minha 
família e receber o jaleco deles 
foi um momento inesquecível 
é muito especial para nós. “Foi 
uma noite muito emocionante, 
não temos como esquecer. As 
minhas expectativas sempre 
foram altas para a graduação, 
ainda mais eu, que esperei por 
muito tempo. Fico muito feliz 
em estar cursando em uma 
instituição que nos possibilita 
realizar esses eventos”.

Andrei comenta que já 
está ansioso para começar as 
aulas práticas e faz um agra-
decimento para a equipe que 
organizou o evento, em espe-
cial a coordenadora do curso 
de odontologia, Dayne Silva e 
os professores Silvano Piovan 
e Wilson Júnior. Já estamos 
ansiosos para nossas aulas 
práticas, não vemos a hora de 
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Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Sua energia fica na melhor forma, e as coisas 
vão fluir, seja no trabalho ou nas questões 
pessoais. Além disso, pode contar com sorte 
dobrada com grana e muito amor. Porém, a Lua 
fica o dia inteiro fora de curso, e pode empatar 
alguns assuntos. 
Cor: VIOLETA Palpites: 30, 21, 09

TOURO  21/4 a 205
É hora de cuidar do seu cantinho e ouvir mais os 
parentes, e evitar mudanças na rotina. O dia tam-
bém conta com conquistas profissionais e finan-
ceiras! No amor, terá a sensação de que o universo 
conspira a seu favor. Seja grata, tourinha! 
Cor: AZUL-TURQUESA Palpites: 49, 58, 32

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Sextou com vibes espetaculares para seus interes-
ses materiais. Só um detalhe: imprevistos podem 
rolar nas comunicações em geral, e há risco de 
mal-entendidos. Por isso, esclareça todas dúvi-
das, bebê! Por outro lado, o amor tá bem na fita. 
Cor: CREME Palpites: 59, 15, 23

CÂNCER 21/6 a 21/7
Tá preocupada com a enxurrada de boletos? 
É bom mesmo manter a antena ligada com as 
finanças: controle as despesas e reserve um 
tempo para conferir datas de pagamento. Mas os 
astros deixam seu charme turbinado, um sinal 
de sucesso no amor! 
Cor: PINK Palpites: 22, 51, 04

LEÃO 22/7 a 22/8
A Lua avisa que alguns interesses podem cami-
nhar num ritmo devagar, quase parando. O 
momento não é dos mais indicados para come-
çar coisas, mas hoje os astros dão a maior força 
para você mudar o que não estiver fluindo bem. 
No amor, tudo bem. 
Cor: LILÁS Palpites: 34, 25, 11

VIRGEM 23/8 a 22/9
O dia tá cheio de altos e baixos, e convém cuidar 
com carinho da saúde, reforçar sua energia interior 
e não dar espaço para aflições. Mas os caminhos 
se abrem para você ter mais sucesso no trabalho 
e nas finanças. Além disso, o amor fica blindado! 
Cor: CINZA Palpites: 33, 17, 26
 

LIBRA  23/9 a 22/10
Hoje você vai ocupar o centro das atenções e 
todos vão querer sua companhia, mas não des-
carte alguns imprevistos e desencontros. Mas os 
astros vão mandar vibes superpositivas para a 
carreira e ao dinheiro! No amor, clima cheio de 
seducência. 
Cor: PRETO Palpites: 27,10,46

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Suas atenções ficam voltadas para a carreira e 
pode cair serviço no seu colo, bebê! Ainda bem 
que confiança não te falta e força de vontade 
também não. Boas surpresas estão previstas em 
seus contatos. O amor fica blindado. 
Cor: LARANJA Palpites: 39, 19, 48

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Cenário maravilindo para você mandar bem no 
trabalho e finanças, Sagita! Explore seus dons 
para se destacar e encher o bolso. Mas impre-
vistos podem rolar, e a recomendação é manter 
a antena ligada. No amor, sua sensualidade fica 
um arraso. 
Cor: PRATA Palpites: 38, 09, 11

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Tudo indica que você vai sextar ligada nas 
finanças — só evite correr riscos. Também 
convém observar mais os sinais do seu corpo 
e cuidar da saúde. E as estrelas anunciam um 
dia perfeito sem defeitos nas relações pes-
soais e amorosas.
Cor: AZUL Palpites: 03, 21, 48
 
AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Você vai sextar com belas promessas, e os ven-
tos da sorte sopram a seu favor! Só convém ligar 
o radarzinho, pois imprevistos não estão descar-
tados. No amor, é hora de colocar as diferenças 
de lado. 
Cor: AZUL-ESVERDEADO Palpites: 31, 14, 49

PEIXES 20/2 a 20/3
A vibe fica mais lenta, e contratempos podem 
rolar. Também vale se preocupar mais com seu 
bem-estar e buscar atividades para relaxar. Por 
outro lado, os astros prometem proteção extra 
para os seus relacionamentos, até os amorosos!
Cor: BRANCO Palpites: 08, 60, 14 

    

Crescente
27/05 - 12h23

Cheia
04/06 - 00h43

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sexta 26/5/2023

Nublado com 
pancadas de chuva

Paranaguá
max 24
min 19

max 28
min 17

Cascavel
max 25
min 17

Foz do Iguaçu
max 26
min 19

max 26
min 16

Curitiba
max 23
min 12

FASES 
DA LUA

Sábado 27/5/2023

Nublado com 
pancadas de chuva

Domingo 28/5/2023

Sol

Nova
19/05 - 12h55

Minguante
10/06 - 16h32
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Fertilizar
(a terra)
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Divisão
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Banho a
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saque

Bianca (?),
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de "voto"

Bruce
(?), ator 

O número
como o 3

De uso
exclusivo
de alguém

Inverte

Enlouquecer (gíria) 

(?) Mercury,
cantora baiana

Sã

O "san-
gue" das
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Quitada 
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Declamar
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Nome; reputação

Ausência
de conflito
Operação
bancária

Pronome 
demons-
trativo fe-
minino (pl.)

Cosmético
para hi-
dratar
a pele

Competido-
res como
Fabiana
Murer

Dicionário (abrev.)

Tratamento dado a
cavaleiros britânicos

3/ace — doc — sir. 5/seiva. 6/cavaca.
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zador do

Enem
(sigla)

Botão
que faz a
bomba
explodir

Bacias de
cozinhas 
ou ba-
nheiros

(?)
poucos: 
gradual-
mente

Relação;
listagem

Voltado;
regres-
sado

Frank (?),
músico

brasileiro

(?) Monte,
cantora
da MPB

(?) de
fruta:

antiácido

Indivíduo
albino

O Correio
Nacional

Animal da
Lapônia
A carne

de dietas

Moradias; 
lares

Esposa
do filho

A rainha, 
no baralho

Reduzir
a pó 

Religião
(abrev.)
Conta de
mentiroso

Experi-
mentam
A 7ª nota
musical

Consoante
de "até"

Ter poder
sobre 

Pronome
típico

da fala
gaúcha

Apalpar 
Divisão 
de um
caule

Plural
(abrev.)
Um, em

espanhol

2/un. 3/mec. 4/rena. 5/hiato. 6/aguiar. 8/censurar.

Observe a formiga, preguiçoso, reflita nos caminhos dela e seja sábio!
Ela não tem nem chefe, nem supervisor, nem governante, e 

ainda assim armazena as suas provisões no verão e na época 
da colheita ajunta o seu alimento. Até quando você vai ficar 

deitado, preguiçoso? Quando se levantará de seu sono?
Provérbios 6:6-9
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Cascavel – O placar de 4 a 0 
pode parecer que foi fácil, mas 
o Cascavel Futsal precisou se 
esforçar, especialmente no pri-
meiro tempo, para garantir a 
classificação para as semifinais 
da Conmebol Libertadores. Os 
gols foram marcados por Zequi-
nha, Ernandes (2) e Thales.

No primeiro tempo, o time 
tratou de amenizar a pressão 
com o gol de Zequinha, logo 
aos dois minutos de jogo. Com 
a vantagem, veio o domínio 
e a maior posse de bola. No 
segundo tempo, o time soube 
segurar o resultado, chamou o 
adversário para sua quadra e 
marcou três vezes em chutes 
de longa distância após bolas 
recuperadas na defesa. 

Cascavel Futsal goleia e vai 
reforçado para semifinais Cascavel – A plataforma 

BradoTV está anunciando 
que irá transmitir os jogos do 

Campeonato Brasileiro da 
Série D a partir da próxima 
rodada. No entanto, a CBF 

não confirmou a informação, 
assim como a assessoria de 
imprensa dos times consul-

tados pela reportagem. 
Os jogos a serem transmiti-

dos pela BradoTV serão gratui-
tos, pelo menos inicialmente. A 
plataforma aceita cadastro de 

usuários, com login via e-mail e 
senha, mas não pede qualquer 
registro de cartão de crédito ou 
qualquer outra forma de paga-
mento para isso. No entanto, 

há um local com “registro 
de assinaturas”, comumente 
usado para serviços pagos.

Além dos jogos ao vivo, 
o site também tem espaço 

reservado para reprises das 
partidas, notícias dos times 

participantes na Série D, infor-
mações sobre estádios e séries 

documentais dos clubes.

 Santa Helena – As cate-
gorias sub-15 e sub-17 

femininas do Campeonato 
Paranaense de Vôlei terão 

um fim de semana agi-
tado em Santa Helena com 

as disputas da primeira 
rodada em busca da divi-

são de elite. Serão cerca de 
70 partidas disputadas.
A região estará represen-

tada por Santa Helena/Asa-
volei, Vôlei Clube Cascavel, 
Medianeira, Foz do Iguaçu 

e São Miguel do Iguaçu.
A FPVTV irá transmitir 

os confrontos do Sub-15 
e Sub-17 feminino rea-
lizados no Ginásio Vila 
Rica, em Santa Helena. 

 São Paulo – O volante Pauli-
nho deverá desfalcar o Corin-

thians na partida contra o 
Fluminense, marcada para 
o próximo sábado. O joga-
dor sofreu uma entorse no 
joelho esquerdo, o mesmo 
que rompeu o ligamento 

cruzado anterior no começo 
de maio do ano passado.

“Não tem muito o que fazer. 
São milhões de coisas que 
passam pela cabeça, mas 

agora é esperar. É, mais 
uma vez, ter a cabeça forte 

e firme para passar por 
isso”, declarou o volante.

Paulinho ficou nove meses 
afastado do gramado e con-

siderou aposentadoria, e vive 
temporada de recuperação 

após operar o joelho. Desde a 
chegada de Vanderlei Luxem-
burgo, o jogador se “reinven-

tou” e vinha jogando como pri-
meiro volante. O meia disputou 

19 jogos na atual temporada.

 Rio de Janeiro - O STJD (Supe-
rior Tribunal de Justiça Despor-
tiva) marcou para a próxima 
quinta-feira, dia 1º de junho, 
o julgamento de oito jogado-
res investigados na Operação 
Penalidade Máxima II. São eles: 
Moraes (Aparecidense-GO), 
Gabriel Tota (Ypiranga-RS), Paulo 

Miranda (sem clube), Eduardo 
Bauermann (Santos), Igor Cariús 
(Sport), Fernando Neto (São Ber-
nardo), Matheus Gomes (sem 
clube) e Kevin Lomónaco (Bra-
gantino). Eles podem pegar até 
360 dias de suspensão e multa. 

O julgamento da próxima 
semana diz respeito somente 

à justiça desportiva. Todos os 
jogadores que serão julgados 
na próxima semana estão sus-
pensos de forma preventiva pelo 
presidente do STJD. A decisão 
foi tomada pelo presidente do 
órgão, Otávio de Noronha, no 
último dia 16, e tem validade 
de 30 dias.

Toledo - Após passar pelas cida-
des de Guaraniaçu e Medianeira, 
a 27ª Copa Integração de Volei-
bol Feminino desembarca em 
Toledo neste fim de semana. A 
terceira etapa terá jogos na cate-
goria sub-18, terá uma impor-
tância dupla, pois, além de ser a 
primeira que envolverá a catego-
ria que vai disputar os Jogos da 
Juventude deste ano, também 

promete uma briga direta na 
classificação.

O Foz/Smel/Altomax/Multi-
nacional lidera o torneio com 21 
pontos, mas a PM Toledo/Prati 
Donaduzzi, distante apenas dois 
pontos e na vice-liderança, pode 
usar o fator casa a seu favor. 
Além disso, as duas equipes 
também estão no mesmo grupo 
(A), que também conta com as 

equipes da PM São Miguel do 
Iguaçu e a PM Medianeira/Acade-
mia Superação, sétima e oitava 
colocadas sucessivamente. No 
grupo B, estão as equipes da PM 
Guaraniaçu/AVOG, PM Palotina/
Pro Esporte, PM Céu Azul e PM 
Formosa do Oeste.

A programação para os três 
dias de jogos será desenvolvida 
no ginásio Hugo Zeni.  

STJD marca julgamento da máfia das apostas

Toledo sedia etapa da Copa Integração

Paulinho deve 
desfalcar Timão

“O placar não diz o que foi o 
jogo. Construímos o resultado 
no segundo tempo quando eles 
vieram com o goleiro-linha. Foi 
uma vitória com autoridade. 
Esperávamos uma partida difí-
cil, como foi a final do ano pas-
sado. Demos mais um passo 
para buscar o bicampeonato”, 
avaliou Ernandes, artilheiro da 
competição.

“Feliz pela postura da equipe, 
comportamento fazendo o jogo 
fluir e os gols que aconteceram. 
Agora, é descansar e preparar 
o jogo da semifinal contra um 
adversário forte”, analisou o téc-
nico Lucas Chioro.

Classificado para as semifi-
nais da Conmebol Libertadores, 
o Cascavel Futsal vai descansar 
nesta sexta-feira, antes de enca-
rar o Bocca, do Equador, que eli-
minou o Barracas na disputa por 
pênaltis. A semifinal será dispu-
tada sábado.

Ernandes é o artilheiro do Cascavel Futsal na Libertadores

 CONMEBOL

Série D 
poderá ter 

transmissão

Santa Helena 
recebe estaduais 

de vôlei

REFORÇO
O time vai receber hoje o 

goleiro Obina, que embar-
cou na noite de ontem para 

completar a lista de jogadores 
depois que o goleiro Fernando 
sofreu uma cirurgia por conta 
de apendicite. 
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AVISO DE LICITAÇÃO (UASG 926097) – 
EXTRATO EDITAL LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO N°° 
622/2023 - Objeto: Contratação de empresa visando a entrega, instalação, con-
figuração, ativação e suporte técnico de sistema de câmeras de segurança para 
monitoramento (incluídos todos os demais acessórios), para a Universidade 
Estadual do Oeste do Paraná - UNIOESTE (licitação exclusiva para microem-
presa e/ou empresa de pequeno porte) - Valor máximo: R$ 63.400,00 - RECE-
BIMENTO DAS PROPOSTAS: A partir das 8h do dia 30/05/2023, no síí
tio https://www.gov.br/compras/pt-br/sistemas/comprasnet-siasg - ABER-
TURA DAS PROPOSTAS E RECEBIMENTO DOS LANCES: A partir 
das 8h30min, do dia 13/06/2023, horáário de Brasíília/DF, no mesmo ende-
reço eletrônico. O edital e demais informações complementares encontram-se 
à disposição dos interessados junto à Equipe de Apoio, na Universidade Es-
tadual do Oeste do Paranáá (UNIOESTE/Reitoria), na Rua Universitáária, 
1619 - Jardim Universitáário - CEP 85.819-110 - Cascavel - Paranáá, ou pelo 
Fone: (45) 3220-5628, ou na homepage www.unioeste.br ou ainda no portal 
da transparência do Estado do Paraná, disponível no link http://www.transpa-
rencia.pr.gov.br/pte/compras/licitacoes/inicio?windowId=ff2 - Cascavel, 25 de 
maio de 2023 - Ivair Deonei Ebbing (Pregoeiro). 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 A Ford Maverick criou 
um novo conceito de picape, 
entregando o mesmo padrão 
de dirigibilidade e conforto dos 
sedãs e SUVs sem abrir mão da 
robustez e versatilidade que se 
espera desse tipo de veículo. 
Agora, também é a primeira 
no mercado a lançar uma ver-
são híbrida, a Maverick Hybrid, 
disponível a partir de hoje nas 
revendas da marca na versão 
de luxo Lariat. 

A Maverick Hybrid reforça 
o pioneirismo e a liderança da 
Ford em picapes e é um passo 
importante no plano de eletri-
ficação da marca, que este ano 
terá também o lançamento do 
Mustang Mach-E e da E-Tran-
sit para atender diferentes 
segmentos do mercado. Ela 
amplia a família Raça Forte 
para formar a linha mais com-
pleta do segmento, ao lado da 
Maverick FX4, da Ranger e da 
F-150, trazendo o que há de 
melhor no mundo para o con-
sumidor brasileiro.

O sistema avançado de pro-
pulsão híbrida da nova picape, 
composto por um motor Atkin-
son 2.5 a gasolina e um motor 
elétrico, fortalece a sua pro-
posta de uso urbano. Esse 
conjunto gera uma potência 
combinada de 194 cv e permite 
ao veículo rodar 15,7 km/l na 
cidade e 13,6 km/l na estrada, 
com uma autonomia invejável 
de mais de 800 km.

O melhor, porém, é que 
essa alta eficiência é obtida 
sem sacrifício da performance. 
Pelo contrário, ela exibe um 
desempenho de carro espor-
tivo, com aceleração de 0 a 100 

km/h em 8,7 segundos, torque 
instantâneo e rodar silencioso, 
tornando a experiência de dire-
ção ainda mais refinada.

Comparada às picapes e 
SUVs concorrentes a diesel, a 
Maverick Hybrid Lariat é cerca 
de 30% mais econômica no 
consumo, além de oferecer 
melhor performance, auto-
nomia, espaço interno, con-
forto, silêncio, versatilidade 
e experiência para o cliente. 
Outro destaque é o preço. Ela 
chega pelo mesmo valor da 
versão FX4 equipada somente 
com motor a combustão: R$ 
244.890, facilitando a opção 
do consumidor pela nova 
tecnologia.

As dez opções de cores da 
carroceria realçam o estilo 
esportivo e a exclusividade 
do veículo: Vermelho Aurora, 
Laranja Delhi, Azul Lyse, Azul 
Malacara, Cinza Dover, Prata 
Orvalho, Cinza Torres, Preto 
Astúrias e Branco Ártico, além 
da nova Azul Atlas.

PICAPE DE VERDADE
A Maverick Hybrid é uma 

picape de verdade, com o 
conhecido DNA de durabili-
dade e robustez da marca. 
Ela foi testada e validada em 
mais 10 milhões de quilô-
metros, rodando sob condi-
ções extremas em diferentes 
tipos de terreno. Sua constru-
ção monobloco incorpora a 
caçamba conectada ao pilar 
C, o que contribui para a alta 
rigidez torsional.

“A Maverick segue os 
mesmos requisitos de rigi-
dez e resistência das picapes 

Ford lança a primeira 
picape híbrida no Brasil

maiores da Ford, Série F e 
Ranger. Não por acaso, ela foi 
eleita Picape do Ano nos Esta-
dos Unidos, o mercado de 
picapes mais exigente e com-
petitivo do mundo”, diz Klaus 
Mello, gerente de Desenvol-
vimento do Produto da Ford 
América do Norte, brasileiro 
que liderou o projeto da Mave-
rick nos EUA.

CONFORTO E COMODIDADE
O design de linhas retas 

e proporções icônicas da 
Maverick é uma caracterís-
tica da família de picapes da 
marca. Dentro da categoria, 
ela é maior tanto no compri-
mento (5.110 mm) e na altura 
(1.733 mm) como na distân-
cia entre-eixos (3.076 mm), 
com mais espaço e conforto 
para cinco adultos. Essa dife-
rença é notada principalmente 
nas medidas para os joelhos, 
cabeça e ombros dos passagei-
ros traseiros.

A cabine chama a aten-
ção também pelo acaba-
mento moderno, bem execu-
tado e soluções inteligentes 
de espaço. Os bancos com 
revestimento premium Acti-
veX possuem regulagem elé-
trica em oito posições para o 
motorista e manual em seis 
posições para o passageiro. 
O volante revestido em couro 
conta com ajuste de altura 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

e profundidade. O seletor 
rotativo de marchas e o freio 
de estacionamento elétrico 
liberam espaço no console e 
facilitam o acesso aos vários 
porta-objetos.

O compartimento debaixo 
do banco traseiro, com 58 litros, 
é uma das novidades que os 
clientes adoram. Com a aber-
tura do banco a 90º, ele tem 
acesso simples e é ideal para 
acomodar itens como mochilas 
e equipamentos esportivos. As 
portas são bem aproveitadas, 
com espaço para garrafas de 
1,5 litro, guarda-chuva e, até, 
encaixes para transportar uma 
bike. O para-brisa acústico 

contribui para o surpreendente 
silêncio interno.

A caçamba, com capaci-
dade de 943 litros e 659 kg, 
é totalmente funcional. Com 
1.344 mm de comprimento e 
largura padrão para acomo-
dar um pallet (1.353 mm), ofe-
rece flexibilidade para diversos 
tipos de carga. Ela é revestida 
com material resistente e pos-
sui compartimentos inteligen-
tes nas laterais, oito pontos de 
fixação e encaixes para diviso-
res. A tampa pode ser aberta 
em posição intermediária para 
transportar objetos maiores e 
a preparação de engate per-
mite rebocar até 400 kg. 
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 O ex-piloto Ângelo Giom-
belli reuniu familiares, amigos, 
jornalistas e ex-membros de 
sua equipe quarta-feira à noite 
para comemorar os 30 anos da 
conquista do tricampeonato da 

Stock Car. Correndo em dupla 
com Ingo Hoffmann o piloto cas-
cavelense foi campeão da princi-
pal categoria do automobilismo 
brasileiro em 1991, 1992 e 1993 e 
foi vice-campeão em 1994.   

Eduardo de Paula estreia no Turismo Nacional
Destaque nos campeonatos Paranaense e Catarinense de Velocidade 

na Terra, o catarinense Eduardo de Paula (Duraline) faz a sua estreia no 
Turismo Nacional na 2ª etapa da temporada, a ser disputada amanhã e 

domingo, no Autódromo do Tarumã, em Viamão, na Grande Porto Alegre 
(RS). “Na prova de estreia, busco conhecer e se adaptar à categoria. Acre-

ditamos em boa performance nas próximas etapas e almejamos fazer um 
belo campeonato na próxima temporada”, declara Eduardo de Paula. 

 DIVULGAÇÃO

Giombelli comemora os 30 anos
do tricampeonato na Stock Car

FOTOS: SÉRGIO SANDERSON



 Talvez as apresentações não sejam 
necessárias, se levarmos em conside-
ração que o Sicredi já conta com mais 
de 6,5 milhões de associados em todo 
o Brasil e só em Cascavel o número já 
passa dos 31 mil. Mas fazemos questão 
mesmo assim: muito prazer em conhe-
cê-lo(a), somos a Sicredi Vanguarda, 
cooperativa que atua em Cascavel há 
mais de 20 anos com soluções finan-
ceiras para você, sua empresa e seu 
agronegócio. Além do Paraná, também 
atuamos nos estados de São Paulo e 
Rio de Janeiro, somando 89 agências 
e mais de 180 mil associados.

Uma cooperativa como a Sicredi 
Vanguarda é uma alternativa ao sis-
tema bancário tradicional, porque aqui 
os associados também são donos e par-
ticipam da gestão, da tomada de deci-
sões e dos resultados da instituição. Em 
2022, por exemplo, dos R$ 152 milhões 
de resultados conquistados pela Sicredi 
Vanguarda, 44% foram distribuídos aos 
associados em Conta Capital. Além 
disso, buscamos oferecer benefícios 
para os associados, como taxas mais 
competitivas, rentabilidade financeira 
e um atendimento personalizado.

SE TÁ TUDO BEM COM 
VOCÊ, ENTÃO TÁ TUDO 

BEM COM O SICREDI

Tudo bem com você? 

Cooperativismo 
de crédito da 
Sicredi Vanguarda 
movimenta a 
economia de 
Cascavel e região 
e planeja um novo 
prédio para a 
agência Cascavel 
Santo Antônio

Em todo o país, o sistema de crédito 
cooperativo vem ganhando cada vez 
mais expressividade ao proporcionar a 
inclusão financeira e mostrar que existe 
um jeito mais simples e rentável de cui-
dar das finanças. Prova disso é que já 
representamos a maior rede de atendi-
mento no país, com 7.976 unidades de 
atendimento, número que supera a soma 
dos dois maiores bancos públicos nacio-
nais, de acordo com o Sistema OCB. 

Em Cascavel, os associados da 
Sicredi Vanguarda encontram 9 agên-
cias amplas e modernas, distribuídas 
em diversas localidades da cidade, e 

feitas para receber com conforto quem 
vem até nós. Isso porque nosso modelo 
de atendimento é totalmente centrado 
nas pessoas, ou seja, além de tratar de 
negócios e finanças, promovemos a 
troca de experiências e também for-
mações sobre cooperativismo e edu-
cação financeira. E tudo sempre acom-
panhado de um excelente cafezinho!

Mas se você preferir a comodidade 
do digital, tudo bem também! Nosso 
atendimento segue a essência da nossa 
marca: simples, próxima e ativa. Por 
isso, os associados podem utilizar o 
WhatsApp para fazer suas solicitações 
e tirar dúvidas com seus gerentes. Sem 
falar do app Sicredi, onde é possível 
realizar diversas movimentações de 
forma ágil e segura.

Com nossas mais de 300 soluções 
financeiras, o que não faltam são opor-
tunidades de crescimento para todos 
os públicos: pessoa física, empresa 
e agronegócio. E, por falar em cres-
cimento, não poderíamos deixar de 
compartilhar a novidade sobre o novo 
prédio para a agência Cascavel Santo 
Antônio! As obras estão planejadas 
para começar em breve e, nos próxi-
mos anos, o cascavelense que passar 
pela Praça da Bíblia será agraciado 
com a vista da Agência e Espaço Sicredi 
Santo Antônio, um edifício moderno e 
cheio de espaço para atender nossos 
associados. 

Seja pelo WhatsApp ou em uma de 
nossas agências, estamos prontos para 
recebê-lo(a) e tornar a sua vida finan-
ceira mais descomplicada.  

Afinal, tá tudo bem com o Sicredi!
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207553.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-207552.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207554.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207557.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207559.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207558.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207556.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207560.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207555.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-207551.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Apto. Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 3 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  CI-
207543.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207575.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207573.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-207570.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207578.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207581.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-207571.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 590 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207579.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207572.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207580.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207550.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207546.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207548.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207544.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-207549.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 1.800.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-207547.

TERRENO CENTRO
Vende-se terreno, 1100 m² 20x55 Rua 
Antonina, entre as Ruas Tiradentes e 
Siqueira Campos F: (45) 99822-6583 
e F: (45) 3037-4037 CRECI 11918  CI-
207680.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano. R$ 330.000,00. Contato: 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-207564.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m², sendo 
7,5m de frente, terreno plano. 
R$180.000,00. Contato: Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207567.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207566.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-207569.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207562.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207563.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207565.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207568.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207574.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207577.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207576.

Utilidade Pública

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAPITAO LE-
ONIDAS MARQUES torna público que requereu  do 
IAP, a Licença de Instalação para HOSPITAL MUNI-
CIPAL e LAVANDERIA a ser implantada NA RUA ITA-
RARE S/N - CAPITAO LEONIDAS MARQUES - PR.

SÚMULA DE CONCESSÃO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO DE REGULARIZAÇÃO

MADEREIRA ORION LTDA. torna público que re-
cebeu do Instituto Água e Terra, a Licença de Operação 
de Regularização - LOR, com validade de 29/07/2023, 
para Fabricação de estruturas de madeira e de móveis, 
Fabricação de artefatos diversos de madeira Endere-
ço: Rod PR 574, Km 01 - Área Industrial, Cafelândia/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

Tania Mara Bernardi torna público que irá reque-
rer do IAT, a Licença Ambiental Simplificada para 
a Atividade de Avicultura, implantada no Lote Rural 
64-B-1-B Gleba 6 Colônia São Francisco, localiza-
da na Linha Tatu Jupy, Zona Rural - Céu Azul/PR.
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Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

No Brasil, apenas 3,15% do potencial de doação de IR da população foi 
destinado para instituições filantrópicas em 2020. Isso representa mais  
de R$ 8 bilhões que poderiam impactar o cenário da saúde no país.

E você, ao destinar seu Imposto de Renda para os projetos do maior hospital 
pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, de forma fácil e 
sem custos. Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e adolescentes.

Acesse doepequenoprincipe.org.br e veja como doar, direto na declaração,  
até 31 de maio de 2023.

Contamos com você!

ATÉ

31/5

Apoio:

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461



Jornal O Paraná
Sexta-feira 26 de maio de 2023Edição 14.105 5Editais 



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 26 de maio de 2023 Edição 14.1056 Editais 



Jornal O Paraná
                     Sexta-feira, 26 de maio de 2023Edição 14.105 7Editais 



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 26 de maio de 2023 Edição 14.1058 Editais 

www.uopeccan.org.br

Chevrolet Onix 
1.0 - 0km

1º

Honda CG -160cc 
START 0km

2º

Honda CG -160cc 
START 0km

3º

Televisor
42 polegadas

5º

Honda CG -160cc 
START 0km

Celular
Smartphone

4º

Imagens meramente 
ilustrativas

    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no diagnóstico e trata- 
mento contra o câncer, oferecendo quimioterapia e um dos mais modernos 
centros de radioterapia do país. Além de ser credenciado a realizar o 
transplante de fígado e medula óssea. 
    Somente no ano passado, foram realizados 392.587 atendimentos em 
Cascavel e Umuarama! Sua contribuição é muito importante para mantermos 
a qualidade nos atendimentos oferecidos, possibilitando que os pacientes 
recebam um tratamento moderno, com mais chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).
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